



令和5年度

学校だより

和

合い言葉
見通し・振り返り・チャレンジ

旭川市立忠和中学校
第8号

11月30日発行

「challenge everything」諦めずに挑戦する忠和中生



週末は風雪が強まり、辺り一面が銀世界となりました。一方、凍結路面でのスリップによる交通事故等が懸念される季節ですので、生徒の皆さんは登下校を含め、車が確実に停止してから道路を横断するなど、自分の身を守る行動に努めてください。

旭川市では今月7日に「インフルエンザ流行発生注意報」が出され、その後、小・中学校での学級閉鎖等が増えております。

学校では、加湿器で空気の乾燥を防ぎ、定期的な換気を行っています。子供たちには、こまめな手洗いや温かなインナーの着用、栄養・睡眠を十分とり、抵抗力を高めるよう働きかけていますので、保護者の皆様のご理解とご協力をお願いいたします。

さて、今月は部活動に関わる明るい話題がありました。女子バスケットボール部が「第4回全国U15バスケットボール選手権大会・北海道予選」で見事全道3位に輝きました。

この大会は全国大会（ウィンターカップ）につながっており、本校は道北ブロック（旭川・名寄・稚内・留萌）で優勝し全道大会に出場しました。1回戦で美幌市立東中学校、2回戦で苫小牧市啓北中学校に勝利し、準決勝では札幌市立東月寒中学校に惜敗しました。

夏の中体連では上川地区大会を優勝し、全道大会に出場しましたが、1回戦で3点差（52-55）という僅差で惜敗し、チーム目標の「全道ベスト4」を達成できずに悔しい思いをしました。それから3か月間、個人ごとに技術と精神力を高めるとともに、チームワーク、チームプレーに磨きをかけました。そして、中学校最後の大会で念願の「全道3位」という目標達成を成し遂げました。

全道3位の笑顔（よつ葉アリーナ十勝）



サッカー元日本代表の本田圭佑選手が残した言葉に、「挫折は過程、最後に成功すれば、挫折は過程に変わる。だから成功するまで諦めないだけ。」という名言があります。本田選手は、挫折や困難を、自分を成長させるための「過程」と捉えるようにしていたそうです。子供たちには、例え願うような結果や成績が出なくても、目標への「挑戦」の過程で、多くのことを学び、成長していることを大切にしてほしいと思います。

生徒会の後期スローガンは、「challenge everything」です。諦めずに挑戦する忠和中生を目指すとともに、自分を成長させるための過程（努力）を大切にしてください。

次に、生徒会主催の全校集会では、「共に歩む忠和中・誰にとっても居心地のよい学校」を目指して、自分たちの生活を振り返り、仲間に「嫌な思い」をさせない、いじめの未然防止につながる行動を考えました。人によって「嫌だな」と感じる言葉には違いがあります。

自分にとって「嫌な言葉」が、友だちの「嫌な言葉」と同じとは限りません。日常生活の場面でも、他者からの「まじめだね」という言葉を解釈する時には、顔の表情や状況、トーンなどから、それがよい言葉なのか、悪い言葉なのかを判断しています。しかし、誉めるつもりで言ったことが、相手にうまく伝わらないこともあります。特に、チャットやメール等のテキストコミュニケーションの場合には、感情が伝わりにくく、誤解が生じやすくトラブルに発展することが多いです。さらに、いじめの加害者になる危険性もあるのです。

この集会を通して、感じたことや学んだことが今後の生活に生きることを期待しています

どうか、相手（仲間）を尊重し、温かい言葉で自分の気持ちが相手にきちんと伝わるように心がけてください。また、インターネットを使用する際は、「ルール」や「マナー」を大切にしましょう。保護者の皆様には、ご家庭での利用時の指導をよろしくお願いいたします。

いじめ防止 全校集会



11月2日(木)に生徒会が主催し、「いじめ防止に向けた全校集会」が開かれ、日常生活での一場面がいじめになるか、ならないかカードを上げて考えたり、自分たちが大事にしたい言葉を考えたりしました。最後には、生徒会より標語が示され、生徒が主体となったいじめ防止の取組を推進しました。



2者懇談・3者面談終了

1・2年生の2者懇談及び3年生の3者面談が、11月14日から21日までの6日間に渡って実施され、学校や家庭での様子を共有したり、3年生では進学先の高校を決定する重要な機会となりました。



保護者の方々には、貴重な時間を割いてご来校いただき、本当にありがとうございました。今後も、何か気付いたことや、聞きたいことなどがありましたら、お気軽に担任等にご相談ください。

My favorite foods!



現在、美術室前の廊下には、授業で制作した作品が展示されています。なかでも、1年生の白粘土で作製した食品造型は、本物そっくりな作品も多く、思わず手に取り、食べたくなってしまふ力作ばかりです。参観日等でご来校の際は、是非、ご覧ください。

定期テスト・学力テスト(模試I)



11月27日(月)、28日(火)の両日、1・2年生の期末テストが行われ、これまでの勉強の成果を発揮しようと、生徒たちは、集中してテストに取り組みました。

また、3年生は、3者面談を通して決定した、卒業後の進路の実現に向けて、明日(12月1日)、いよいよ最後の学力テストとなる「模試I」を受ける予定となっており、勉強に向かう意識が一層高まり、受験生モードになっています。ぜひ、自己ベストを目指して、頑張ってください。

12月行事予定

- 12月5日(火) 中連生活部12月研(明星中学校体育館)
- 8日(金) 参観日〔道徳〕
- 15日(金) 全校集会
- 25日(月) 2学期終業式
- 26日(火) 冬季休業開始
- 29日(金)～1月3日(水)の6日間 学校閉庁日
- 1月14日(日) 冬季休業終了
- 15日(月) 3学期始業式
- 16日(火) 3年生学年末テスト

～ 冬 到来 ～

雪が降り積もり、校庭も冬景色へと様変わりしました。暖かい格好をして、余裕をもって登校できるよう、身体も心も冬支度を万全にするようお願いいたします。

部活動 表彰

- 男子バドミントン部
 - <中学生新人バドミントン大会旭川予選会>
 - 男子シングルス第5位 清水 息吹選手
 - <道新杯中学生新人バドミントン大会>
 - 男子ダブルス第5位 森 虹太・清水 息吹ペア
- サッカー部
 - <旭川・道北地区カブリーグU-15 Division1>
 - 優秀選手賞ベストイレブン 菊池 奏太選手
 - 優秀選手賞 高橋 叶夢選手



女子バスケットボール部

- <全国U15バスケットボール選手権大会北海道予選>
- 第3位
- 女子優秀賞：今田 美玖選手

